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路路面面泥泥泞泞不不堪堪，，大大棚棚彩彩椒椒运运不不出出
老王家村彩椒运输成难题，村民盼相关部门能尽快解决

近日，商河县玉皇庙镇老
王家村因道路未硬化，再加上
前段时间的雨雪天气，导致路
面泥泞不堪，车辆基本无法进
入，以至于村民大棚内种植的
彩椒运输成了大问题，村民希
望相关部门能予以解决。据商
河县玉皇庙镇管区负责人回
应，目前正在与老王家村村民
积极协商。

土路泥泞不平，彩椒运输成难题
23日上午，记者来到商河

县玉皇庙镇老王家村。刚进入
村庄，就看到迎面是一条宽阔
的公路，并且路面非常的平整，
一点都没有像王先生反映的那
样泥泞不堪。王先生非常焦急
地告诉记者，他们反映的不是
村内硬化地公路，而是从村庄
到他们村大棚之间的一条土
路。

王先生带领记者来到他们
所说的泥泞不堪的土路，只见
路面上有几道被车辆碾轧的沟
壑，深度大约有30—40厘米，行
人走在路面上都有点摇晃。有
的路段甚至连电动车、三轮车
都没有办法经过。“要是下雨天
从这里走到家，脚上就能挂七
斤多重的泥，别说是车了。”王
先生说。

这是他们平时进出大棚的
必经之路。由于目前大棚内种
植的彩椒正好成熟上市，隔3—
5天就要采摘一次，每次大约能
摘800—1000斤左右，需要村民
用三轮车、拖拉机等交通工具，
将彩椒运到市场进行售卖。

老王家村的村民是在2012
年才种植的大棚，之前村民们
大多种玉米、小麦、大蒜等，雨

雪天气大都闭门不出，因此这
条土路在2012年之前并没有对
村民的出行造成困难。但自打
他们种植大棚之后，不管刮风
下雨，每天都得采摘、售卖，道
路每天被各种车辆进行碾轧，
道路损坏严重。“前段时间的雨
雪天气，就直接导致车辆陷在
泥里开不出来，大棚里的彩椒
根本就运不出去。”王先生说。

雨雪天彩椒运不出，村民一天损失近千元
王先生告诉记者，彩椒讲

究的就是一个新鲜。他们大都
是当天采摘、第二天售卖，这样
才能卖出一个好价钱。目前市
场上彩椒的价格大约在每斤
2 . 2元—2 . 5元之间。“但是前
段时间下雪，我家的彩椒在棚

里放了七天都没能运出来。”等
到运出来时，彩椒的蒂都枯萎
了，怎么能卖好价钱？

为了保持彩椒的新鲜，村民
们大都把采摘后的彩椒放在大
棚旁边的小屋内，“彩椒比较怕
冻，但是大棚旁边的小屋里又不

像家里这么暖和。”王先生说，彩
椒在小屋里放置几天后，就会有
很大一部分被冻坏，村民要想把
这些彩椒都卖掉，就只能任由收
购商将价格压低，一斤少卖三四
毛钱都是有可能的。

遇到雨雪天气，彩椒的价

格经常会贵得离谱，最高的时
候能卖到了2 . 7元/斤。王先生
说：“但那段时间，我们能运出
去的彩椒寥寥无几，这样一合
算，我们每个大棚那几天都会
损失好几千元，平均每天损失
至少要近千元。”

遇到雨雪天，两公里土路开车得俩小时
“以前种地的时候都是靠

天吃饭，靠地生活。”老王家村
的村民说，不下雨怕地旱，下雨
了反倒怕地涝，种了大棚以后，
心想可不用不担心庄稼旱涝的
问题了，“没想到还得每天关注
天气预报，就怕下雨、下雪去卖
彩椒。”

王先生告诉记者，以前他们

运输彩椒，大都用摩托三轮车或
者电动三轮车，但是前段时间的
雨雪天气直接导致摩托三轮车、
电动三轮车根本没有办法通行。

“这样的路况，只能用拖拉机才
能把彩椒运输出来。”

“到后面一段时间，连拖拉机
都陷在泥里面出不来，得用好几
个人在后面推才勉强能开动。”王

先生说，平时两公里的路程，遇到
雨雪天气要用至少俩小时的时
间才能开出来，“我们村的人都怕
我们开车轧坏路边的大蒜，还都
在旁边掘了沟。”

彩椒种植户为了及时能把
彩椒运输出来，都开车绕到邻
村的道路上行驶，一开始这种
办法还能行得通。后来邻村村

民发现以后，也掘了沟防止他
们开车通行。“邻村属于白桥
镇，这边村民种植大蒜，雨雪天
很少有人在路上通行。”王先生
说，因此虽然同为土路，但是邻
村道路却比他们平整，“我们跟
邻村的村民也是说尽了好话，
但是他们也是怕我们把路轧
坏，始终不让我们通行。”

一半道路已铺煤矸石，全铺完还需要三车
“我们这些种植户，为了这

条路，实在是操碎了心。”王先
生说，前段时间，村民们联合到
玉皇庙镇政府、商河县政府去
反映问题，当时并没有得到回
应，“后来我们村的村支书自费
买了两车煤矸石用来铺路，这
才算是暂时解决了问题。”

据王先生介绍，煤矸石
得用铲车才能进行运输，他
们这些村民自费雇铲车，并
且无偿出力，用这两车煤矸
石把道路铺平整了。但由于
煤矸石数量有限，他们仅铺
完了全部道路的一半距离，
还因此损坏了村民的两辆三

轮车。
据了解，两公里的土路若

全部铺满，大约还需要三车煤
矸石。目前，按照路况，大棚内
的彩椒可以正常地往外进行运
输。但是村民们都担心等开春
化冻以后，这些煤矸石会陷到
泥土里影响通行。

“2012年，镇上来人号召
种大棚的时候，我们就反映
过这条路难走，当时他们承
诺会给我们修路、接电。”王
先生说，但这都过去了好几
年 了 ，也 没 人 再 提 这 件 事 ，

“我们就希望相关部门能帮
我们把路给修了。”

文/片 本报记者 刘慧

实习生 王欣妍 梁文慧

部门问应

正协商解决办法

预计明年会修路
据商河县玉皇庙镇负责老王家

村的管区负责人介绍，2012年之前，
有位来自寿光的负责人想在老王家
村修建大棚示范园，贷款给村民修
建大棚，并承诺给老王家村的村民
修路。但后来由于部分村民没有及
时归还部分款项，再后来这位负责
人后来就没有了音信，以致修路的
问题才拖到现在。

“我们镇上也去老王家村了解
过情况，那边的路确实很难走，大棚
里的彩椒想要运出来非常费劲。”该
负责人说，因此他们购买了大约240

吨左右的煤矸石，想着把路先铺起
来，让村民能够把彩椒给运出来，

“当时咨询了他们的村支书，村支书
想明年集资修路，想现在先大致铺
一下，这些煤矸石绝对够用。”

按理说煤矸石的厚度应保持在
5—6cm，但是村民们所铺设的道路，有
些路段煤矸石的厚度能达到10—
20cm，“这其实也是为啥240多吨的煤矸
石，不够用来铺路的原因。”该负责人
说。但是这件事情总归要解决，他们会
跟老王家村的村民积极协商，若情况
属实，他们会再购置煤矸石用来铺路。

通往彩椒大棚的道路上，有一路段已经铺设了煤矸石。 道路上到处是深深的车辙，电动车、自行车根本无法行驶。 路面上的沟壑有一手掌的长度。
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